

# GAZETA DE MADRID

DEL SABADO 21 DE MARZO DE 1812.

## INDIAS ORIENTALES.

*Calcuta 26 de agosto.*

Está para salir para el golfo Pérsico una expedición de cuatro buques de guerra con tropas á bordo, á fin de proteger nuestro comercio contra los nuevos piratas que infestan aquellas aguas, y que insultan al imán de Mascate, y aun á la corte de Persia. Los *jowassini*, tribu de árabes, se han unido y han tripulado 45 buques pequeños corsarios, con los que han atacado y apresado algunas embarcaciones inglesas que navegaban entre Bombai y Basora.

A mediados del verano pasado el príncipe Abbas, hijo del Rei actual de los afgans Mahmond-Schah, ganó una gran batalla contra un gefe de rebeldes, llamado Mohammed-Azid-Kham, el qual se habia apoderado de la ciudad de Caboul; 30 rebeldes quedaron muertos en el combate, el qual se dió principalmente en las calles mismas de la ciudad. Esta fue saqueada y quemada en parte.

Los misioneros ingleses que han vuelto de Oraití á Puerto-Jackson, en la Nueva Holanda, se han justificado de las acusaciones que se les habian hecho por su conducta en las islas de la Sociedad: no es cierto que hayan destilado y vendido licores espirituosos, ni que hayan tenido parte en las guerras civiles, por cuyas resultas se han visto obligados á salir de Oraití. Estos misioneros se ocupan en Puerto-Jackson en la educacion de los hijos de los deportados, y algunos de ellos desean ardientemente hallar ocasion para volver á emprender su carrera apostólica en las islas del grande Océano.

Una carta de la Nueva-Gales meridional del 10 de junio dice que se han renovado las acusaciones hechas anteriormente contra los misioneros. Dicha carta asegura positivamente que los misioneros que se han quedado en Oraití han establecido una fábrica para destilar rom, y que como la caña de azúcar se cria sin cultivo ninguno en aquella isla, esperan poder fabricar una gran porcion de este licor, y darle salida en Puerto-Jackson. Los misioneros que han venido de Oraití se han hecho, segun dicen, comerciantes por menor de licores espirituosos. Es muy difícil apurar la verdad de lo que pasa á tanta distancia de aqui.

Una comision nombrada para exáminar el estado de la colonia de la Nueva Gales meridional se ocupará principalmente en averiguar y tomar in-

formes sobre la conducta de algunos gobernadores, que se han apoderado de terrenos inmensos y de numerosos rebaños pertenecientes al gobierno.

La ciudad de Basheem, una de las principales del reino de Pegon, imperio de los birmanes ó burakmanes, ha sido reducida á cenizas, y han perecido de 5 á 60 personas en el incendio, por haber mandado el gobernador cerrar las puertas. Hace un año que sucedió otra desgracia semejante.

Desde el 30 de mayo se ha obligado á todos los buques extranjeros á pagar derechos dobles de salida y de entrada. Los de salida son  $7\frac{1}{2}$  por 100 por las mercancías en pieza, y los de entrada son desde 10 á 20 por 100.

## TURQUIA.

*Constantinopla 10 de enero.*

El día 30 de diciembre llegó á esta capital el baxá Chosr-w, que era gobernador de Nicomedia. Posteriormente ha tenido una audiencia del caimacan, en la qual ha recibido la peliza de honor que se acostumbra dar en estos casos, y ha sido instalado solemnemente en su empleo de gran almirante.

Las últimas cartas de Egipto no solamente confirman la noticia de la toma de Jambo y de la fortaleza de Nahal ó Bar, que está á pocas leguas de la costa, sino que tambien hablan de tres victorias alcanzadas sobre los wahabitas en aquellas inmediaciones, de cuyas resultas un cuerpo de tropas que habia desembarcado alli, se ha reunido con las que estan á las órdenes de Jusum baxá, hijo mayor del gobernador de Egipto, las quales habian desembarcado en otro punto. Estos dos cuerpos reunidos han marchado á apoderarse de Medina. Los correos despachados desde el ejército para traer estas noticias llegaron al Cairo el 12 de noviembre.

La execucion de esta grande y difícil empresa no ha impedido al baxá Mehemed-Ali el enviar al mismo tiempo un fuerte destacamento de caballería para reforzar el cuerpo de tropas encargado de observar en el Egipto superior los movimientos de las reliquias de los mamelucos que se han reunido alli, mas arriba de Aswan, á fin de estar seguros por aquella parte, y de proteger contra qualquiera invasion las cosechas y frutos de aquellas fértiles campiñas.

Londres 20 de febrero.

CAMARA ALTA.

Sesion del 14 de febrero.

Mr. Whitbread tomó la palabra para hacer la propuesta que habia anunciado sobre los negocios de la América, y extrañó mucho el que habiendo de tratarse en la cámara de un asunto de tan grande importancia, fuese tan corto el número de los vocales que habian asistido á esta sesion. „Mas sea como quiera, añadió el orador, por ahora no me propongo mas objeto que el de pedir al gobierno que comunique á la cámara todos los documentos oficiales que puedan dar materia á una discusion ulterior. Todos los partidos que hai asi en Inglaterra como en los Estados- Unidos aseguran que les repugna la guerra, y sin embargo todos ellos la consideran como un acontecimiento mas que probable. Ambos gobiernos no han cesado de repetir desde que comenzaron las negociaciones, que la cosa que mas desean es conservar la paz; pero en medio de estas protestas recíprocas el temor de un rompimiento entre las dos naciones era cada dia mayor hasta el momento en que el presidente de los Estados- Unidos declaró positivamente en un mensaje que la guerra con Inglaterra era inevitable, si esta última perseveraba en el sistema que ha seguido de cinco años á esta parte.

Esta contradiccion entre los sucesos y los sentimientos expresados durante el curso de las negociaciones, merece por su naturaleza fixar la atencion de la cámara.”

Los documentos que Mr. Whitbread pide que se comuniquen á la cámara han sido ya publicados en todas las gazetas, y asi no alcanza por qué motivo han de oponerse á su propuesta los del partido contrario, como ha oido decir que tenian ánimo de hacerlo.

Antes de ahora quando se creia que la conducta de los ministros era reprehensible, ó daba materia á acusaciones, la cámara pedia que se le remitiesen los documentos que podian ser útiles y servir de fundamento para sus discusiones, y muchas veces se le comunicaron, y otras se le negaron. El único pretexto que daban en este último caso los del partido opuesto era el que podia seguirse algun perjuicio ó peligro al estado de publicar varios documentos concernientes á nuestras relaciones exteriores, y que el rezelo ó temor de semejante publicidad habia perjudicado muchas veces á las comunicaciones de nuestros ministros con las potencias extrangeras. Pero este inconveniente, que es el único que pudiera haber, no puede alegarse en el caso presente: los documentos que se piden estan á la vista de todo el mundo; y si los ministros se niegan á comunicarlos oficialmente á la cámara, como no podrán pretextar los inconvenientes de una publicidad que está ya hecha, darán en esto mismo á entender que lo que los retiene de hacerlo es el temor de que la cámara exámine su conducta.

Mr. Whitbread declara que habiendo leído atentamente la correspondencia diplomática presentada al congreso de los Estados- Unidos, se ha

convencido de que la conducta de los ministros de S. M. en nuestras relaciones con la América es vituperable, y que ha sido causa en gran parte del estado casi hostil en que se halla aquella respecto de nosotros. A pesar de esta conviccion Mr. Whitbread no puede formar una acusacion precisa contra dichos ministros, por no haber sido presentados á la cámara los documentos en que debiera fundarse.

El orador exáminó en seguida, aunque rápidamente, la correspondencia de Mr. Pincknei con el lord Welleslei, y la de Mr. Foster con Mr. Monroe. Mr. Whitbread no quiso detenerse en discutir á fondo la cuestion que se ventila en el dia entre los dos gobiernos; pero en vista de la referida correspondencia dixo que el ministro americano cerca de nuestra corte no habia sido tratado con aquellas atenciones diplomáticas que debería esperar de un gobierno que anunciaba desde luego disposiciones conciliadoras y aun benévolas. Notó que no se habia contestado á muchas cartas de Mr. Pincknei; que á otras se habian dado respuestas evadiéndose del asunto, y dando largas en tales términos, que no hubiera sido extraño que el gobierno americano hubiese tomado de aqui ocasion para romper toda negociacion, al ver que á todas sus preguntas positivas y sobre puntos importantes el gobierno ingles en última respuesta se referia á su ministro residente en Filadelfia, siendo asi que preguntado este último sobre los mismos puntos, contestaba que necesitaba pedir á su gobierno nuevas instrucciones. Mr. Whitbread no echa de ver en las notas de nuestros ministros de Londres y de Filadelfia una disposición franca y leal de terminar amistosamente las diferencias suscitadas entre las dos naciones. Varias pretensiones evidentemente contrarias á los derechos de los neutrales, reconocidas como tales desde su principio, y que no se ha pensado justificar sino representándolas como justas represalias, han sido despues paliadas, defendidas y propuestas como una parte de los derechos marítimos en que está fundada la seguridad de la Inglaterra.

„Sin embargo, añadió Mr. Whitbread, me abstendré por ahora de exáminar esas famosas órdenes del consejo: quando se hayan presentado á la cámara los documentos pedidos, entonces será tiempo de exáminar hasta qué punto han contribuido á nuestros apuros comerciales, que tantas desdichas y miserias acarrear á la poblacion industriosa del reino. Observaré solamente que muchos de los partidarios y defensores declarados de las órdenes del consejo han abandonado en el dia su defensa, ilustrados y desengañados por la experiencia, que en último resultado es el juez único en los negocios de política. Las ciudades mas comerciantes y los negociantes mas ilustrados alzan ahora su voz contra esas mismas órdenes del consejo, las quales solamente son defendidas por los ministros, que son sus autores, ó por algunos hombres á quienes ciega su orgullo, y que creen que la gloria de la Inglaterra consiste en la exágeracion de sus pretensiones, y su seguridad en una dominacion exclusiva en el Océano.

„La guerra con la América seria funesta á la Inglaterra; y por el contrario la renovacion de las relaciones comerciales entre los dos países es el único alivio que podemos esperar razonablemente

en los males que nos causa la exclusion de nuestro comercio de todos los mercados europeos."

La llegada de la fragata la *Constitucion* de uno de los puertos de Francia habia infundido temores de que traeria el *ultimatum* del gobierno americano, y que la consecuencia inmediata de él seria un rompimiento. Estos temores hicieron todavía mas triste el quadro de nuestra situacion á nuestros comerciantes y fabricantes medio arruinados ya. Pero las noticias recibidas ayer y anteayer dan alguna esperanza de conciliacion. El *bill* propuesto al congreso para que permita la importacion de las mercancías inglesas compradas *bona fide* por los americanos antes del 1.º de febrero han llenado de alegría al mundo mercantil; y prometiéndose sin duda usar de este sistema de fraude y de mentiras, contra el qual se ha declarado abiertamente, y con razon, Mr. Pincknei en su correspondencia, y esperan nuestros comerciantes introducir por este medio en América una parte de las mercancías de que estan atestados sus almacenes. Pero la alegría que ha causado la perspectiva de este conducto para dar salida á nuestros géneros, es una prueba manifiesta de las ventajas que nos resultarian de un entero restablecimiento de nuestras relaciones comerciales con la América.

Mr. Whitbread dice que no hai cosa mas injusta que la opinion de los que ven con envidia los progresos y la prosperidad de los Estados- Unidos; y él piensa por el contrario, que la Inglaterra no puede menos de ganar en el aumento de las riquezas y de la poblacion de la América. Despues de algunas otras reflexiones generales sobre este asunto, Mr. Whitbread dixo, que queriendo evitar todo motivo de oposicion á su propuesta, se limitaba á pedir que se presentasen á la cámara solamente los documentos ó piezas oficiales que ha publicado el gobierno americano, de las quales la mas reciente es una nota de Mr. Foster á Mr. Monroe de fecha de 31 de octubre de 1811. El orador concluyó proponiendo que se hiciese una representacion al Príncipe Regente pidiéndole que mandase entregar á la cámara los documentos indicados en su discurso.

## IMPERIO FRANCÉS.

Paris 20 de febrero.

El dia 6 de este mes hizo el capitán Ladorini, en Liorna, la prueba de una máquina destinada á hacer pedazos un navío debaxo del agua. Este ensayo se executó en el mar á una profundidad considerable, y tuvo el éxito mas completo. Mr. Ladorini ha construido otras máquinas semejantes, aunque mas grandes, para emplearlas en el navío el *Scipion*, de 74 cañones, que naufragó á la vista del puerto de Liorna hace algunos años, y espera que en la primavera próxima sacará del mar los objetos preciosos, y una parte de los aparejos de este buque. Este ensayo nos recuerda el que hizo en esta capital el año pasado el señor Smith, maquinista y constructor de pianos. Si se perfeccionara su invento, cosa que no parece muy dificultosa, produciria indudablemente grandes utilidades.

Por las noticias recibidas de Carlsruhe se sabe que el 24 de enero último á las 5 de la tarde se voló el molino de pólvora situado cerca de Amor-

bach. Igual desgracia sucedió ya hace tres años. Un jóven de 15 años que habia en el molino ha sido víctima de esta explosion; su cuerpo fue á parar á una huerta que hai á bastante distancia del molino.

## ESPAÑA.

Sevilla 18 de febrero.

Sabiendo el señor general Soult que se habian reunido muchas partidas de insurgentes en las cercanías de Tijera y Seron, envió contra ellas el 1.º de febrero una compañía de infantería del 32.º de línea, al mando del capitán Esnard, y un destacamento del 10.º de cazadores á caballo, á las órdenes del gefe de escuadron Lejeune. El enemigo, confiando en la superioridad del número, tuvo la osadía de atacar á la compañía de infantería, que maniobraba con serenidad y valor, hasta que, sostenida por la caballería, rechazó al enemigo precipitadamente hasta las montañas, dexando uno de sus gefes y 60 hombres muertos y muchos heridos. Esta accion es muy honorífica para el gefe de escuadron Lejeune y para el capitán de granaderos Esnard, quienes dieron en ella pruebas de su valor, serenidad y talentos militares. El señor general Soult hace tambien el mayor elogio de Mr. Cazencac, teniente de granaderos, oficial de distinguido mérito, que, á pesar de haber sido herido en la accion, no quiso dexar el mando de su piquete.

El señor general Soult, encargado de establecer la comunicacion entre los ejércitos de Mediodía y de Aragon, salió de Baza el 21 de enero, ahuyentando todos los enemigos que se oponian á su marcha.

Habiendo llegado á Murcia con su vanguardia, compuesta solamente de una partida de caballería, fue atacado el 28 de enero al momento por 700 caballos y 1500 infantes, mandados por el general Villacampa. A pesar de la mucha superioridad del enemigo, lo arrolló por todas partes al frente del 10.º de cazadores y del 5.º de dragones. El resultado de esta brillante accion fue perder el enemigo 600 hombres, entre ellos el general la Carrera, su subgefe de estado mayor, y un coronel muertos en el combate. Se persiguió vivamente al enemigo en su retirada. Los bagages de toda la infantería y los equipages del general Villacampa cayeron en nuestro poder. El general Soult volvió á Baza, despues de haber logrado completamente el objeto de su expedicion, sin mas pérdida que la de un oficial y algunos hombres de caballería.

El 20 de enero llegaron á Baza tres oficiales, un sargento y siete soldados de la division de Freire, y han dicho que muchos dispersos quieren presentarse y entrar al servicio de S. M. católica. A todos los puntos llegan diariamente desertores, que se someten y toman partido en el ejército del Rei.

Del 25.

Noticias comunicadas por el estado mayor general de la plaza.

Segun las últimas noticias recibidas de Cádiz el ejército de Murcia ha sido batido por el señor general Soult, quien se ha apoderado en seguida de las ciudades de Murcia y de Orihuela. El ge-

neral la Carrera ha sido muerto: las reliquias de este ejército han llegado á Cádiz el día 20 de este mes.

Han llegado á Gibraltar tres navíos de guerra ingleses muy destrozados de resultas de un combate naval, ganado por la esquadra francesa de Tolon sobre la esquadra inglesa en las alturas de las islas Baleares. (*Gazeta de Sevilla.*)

*Madrid 20 de marzo.*

Por decretos de 17 de marzo se ha servido S. M. nombrar los corregidores y demas individuos que han de componer las municipalidades de Málaga, Toledo y Antequera en el presente año.

*Municipalidad de Málaga.*

*Corregidor.*

D. Manuel Ordoñez.

*Regidores.*

D. Manuel Resigel.  
D. Josef de Echaberri.  
D. Nicolas Muñoz.  
D. Manuel de Cárdenas.  
D. Francisco Vasco.  
D. Juan Monsalve.  
D. Josef L. chambre.  
D. Miguel Crok.  
D. Timoteo Magnamara.  
D. Luis Caballero.  
D. Juan Ahumada.  
D. Juan de la Torre Puer.  
D. Josef Molina Fernandez.  
D. Juan de Galvez Huesman.  
D. Antonio Perez Dávila.  
D. Guillermo Terri.

*Municipalidad de Toledo.*

*Corregidor.*

D. Domingo Falceto.

*Regidores.*

D. Manuel Balza.  
D. Zoi'o Casero.  
D. Josef Calvo.  
D. Josef Hernandez Delgado.  
D. Juan Frances del Olmo.  
D. Josef Gil.  
D. Isidro de Lara.  
D. Francisco Conejo.  
D. Ignacio Lerena.  
D. Josef Martin.  
D. Manuel Solana.  
D. Juan Antonio Leonardo.

*Municipalidad de Antequera.*

*Corregidor.*

D. Alonso Bilbao.

*Regidores.*

D. Josef de Lora.

D. Francisco Rodriguez Contreras.

D. Manuel Quiroz.

D. Juan del Viso.

D. Josef Marquez.

D. Bernardo Gomez.

D. Josef del Moral.

D. Joaquin Machuca.

Igualmente el REI se ha servido aprobar la eleccion de individuos municipales de la ciudad de Santander para el año de 1812 en los sugetos siguientes:

*Alcalde mayor por S. M.*

D. Bonifacio Rodriguez de la Guerra.

*Alcalde ordinario.*

D. Juan de S. Pedro.

*Procurador general alférez mayor.*

D. Antonio Gordei.

*Regidores.*

D. Pedro Daripe.  
D. Juan Manuel Nobal.  
D. Ramon Escudero.  
D. Francisco Xavier Gandanillos.  
D. Antonio Garcia de la Pedrosa.  
D. Ignacio Garmendia.  
D. Santiago Polidura.  
D. Ignacio Hermosa.  
D. Juan de Camuo.

*Contador.*

D. Francisco Peredo.

*Secretario.*

D. Pedro Fernandez Nieto.

AVISO.

En virtud de providencia del Sr. D. Juan Bautista Guitart, juez de primera instancia en esta villa, y por la escribanía del número de D. Antonio Lopez de Salazar, se ha mandado sacar á pública subasta por término de 30 dias, contados desde el 16 del presente, una casa sita en esta corte, calle de Toledo, junto á la puerta del mismo nombre, señalada con el núm. 37, manz. 109, la qual tiene de sitio 4208½ pies cuadrados superficiales, tasada en la cantidad de 128457 rs. Quien quisiere hacer postura á ella, acuda á dicha escribanía, que se le admitirá siendo arreglada.

LIBRO.

Corónica de los Reyes de España desde Alarico hasta D. Juan el 11, escrita por Saavedra: siete tomos en 8.º en rústica, á 70 rs., mitad á cambio de libros, y mitad á dinero efectivo. Se hallará en el puesto de comedias sito en la puerta del Sol, frente al vivac.

EN LA IMPRENTA REAL.